

**Zeitschrift:** Le messager suisse de France : revue mensuelle de la Colonie suisse de France

**Herausgeber:** Le messager suisse de France

**Band:** 15 (1969)

**Heft:** 5

**Vorwort:** Message de Monsieur Ludwig von Moos Président de la Confédération suisse aux Suisses de France

**Autor:** Moos, Ludwig von

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 13.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

---

# *Message de Monsieur Ludwig von Moos Président de la Confédération Suisse aux Suisses de France*

---

*Chers compatriotes,*

*C'est toujours avec un grand intérêt que les autorités fédérales suivent l'activité de nos communautés à l'étranger. Une demande de la rédaction du " Messager suisse de France " me donne l'occasion de m'adresser à nos compatriotes vivant en France. Voisine toute proche de notre pays, la France a toujours exercé et exerce encore une attraction particulière sur nos concitoyens, soit qu'ils s'y rendent pour parfaire leur formation professionnelle, soit qu'ils s'y fixent d'une manière plus ou moins durable. Avec les quelque 92 000 qui y sont domiciliés, dont 29 000 vivent à Paris, la France est le pays qui abrite le plus grand nombre de Suisses à l'étranger.*

*C'est avec intérêt que j'ai appris que " Le Messager suisse de France " qui, depuis plus de quinze ans, tout en vous apportant, mois après mois, des nouvelles de votre communauté, vous renseigne sur les événements dignes d'intérêt survenus dans la patrie, paraît sous une nouvelle forme. Une place importante y est réservée aux jeunes. Ce fait réjouissant illustre bien une des préoccupations majeures de notre temps, où le dialogue entre la génération établie et la génération montante ne cesse de se renouveler à un rythme accéléré et sous les aspects les plus divers. Si de la discussion jaillit la lumière, les dialogues contribuent également à la compréhension mutuelle.*

*Cela est aussi vrai dans les rapports entre les Suisses restés au pays et ceux qui se sont expatriés. Les multiples problèmes qui se posent à la Suisse dans un monde soumis à une révolution rapide demandent des esprits ouverts, des contacts étroits et continuels avec l'extérieur. C'est là que la collaboration étroite de nos compatriotes de l'étranger est des plus précieuses et que le " Messager Suisse de France " joue son rôle en favorisant ces contacts.*

*Tout en formant le vœu que le " Messager " puisse resserrer les liens entre vous et la patrie, je vous adresse mes souhaits les plus sincères pour vous et les vôtres.*

